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Residindona Itália, na provín-
cia de Firenze, região da Tos-
cana, desde outubro de 2020,
a cantora, compositora, pes-
quisadora e estrela maior do
jungle jazz amazônico, Kari-
ne Aguiar, se prepara para
lançar seu primeiro DVD.
Gravado em dezembro de
2019, no Teatro Amazonas, o
registro esteve em pós produ-
ção desde então e deve ser
lançado ainda no primeiro se-
mestre de 2021. Para dar um
gostinho aos fãs, a artista lan-
çou, recentemente, o single
da música ‘Pérola Azulada’,
em seu canal no YouTube. Os
detalhes você confere na en-
trevista exclusiva a seguir:

Qual omotivo para a
escolha de ‘Pérola Azulada’
comoo single do seuDVD?
Existem alguns motivos mui-
to especiais que nos fizeram
escolher 'Pérola Azulada' co-
mo single. 'Pérola' é uma obra
consagrada no cancioneiro
amazônico e de autoria dos
macapaenses Zé Miguel e
Joãozinho Gomes. É uma can-
ção que ouvi pela primeira
vez há cerca de uma década e
me fez chorar copiosamente
bem no meio de uma palestra
sobre Educação Ambiental. O
ZéMiguel, umdos composito-
res, é um quilombola e um
amigo muito querido com o
qual a vida me presenteou.
Compartilhamos de muitos
sonhos, muitas lutas e estive-
mos chorando e sorrindo jun-
tos durante todo essemomen-
to de obscurantismo que to-
mou conta do Brasil.

Qual amensagempor trás
da canção que a torna tão
relevante hoje emdia?
'Pérola Azulada' traz uma
mensagem muito potente,
pois fala de uma reconexão
urgente que precisamos fazer
comaMãeTerra e a dimensão
espiritual envolvida no cuida-
do com a natureza se quiser-

mos continuar a existir. A pan-
demia é apenas a resposta de to-
do o dano que este sistema eco-
nômico predatório tem causado
ao planeta. Essa música é, para
mim, não só uma louvação, mas
um pedido de perdão pelas
crueldades que cometemos to-
dos os dias para sustentar o que
já é insustentável há tanto tem-
po. Em 'Pérola Azulada' falamos
também da reconstrução de
uma esperança diante destemo-
mento de dor.

Quais os planos para o
lançamento oficial doDVD?
O DVD será disponibilizado in-
tegral e gratuitamente em meu
canal do YouTube até o final do
primeiro semestre de 2021.
Quanto à data de lançamento,
ainda estamos definindo por-
que queremos fazer isso com
um grande concerto e, devido à
pandemia, ficamos impossibili-
tados de realizar ensaios e via-
gens. Esperamos conseguir re-
tomar as atividades artísticas

voz solo), além de ummaterial
audiovisual muito rico, decidi-
mos fazer tudo commuito cui-
dado ainda que levasse tanto
tempo. É o maior projeto da
minha carreira até então e en-
volve os arranjos do maestro
Giacometti que é respeitadís-
simo na Europa e coleciona di-
versos prêmios na Itália, além
da imagem dos profissionais e
músicos amazonenses. Então,
optamos pela excelência, ain-
da que isso levasse tanto tem-
po. É um projeto que possui
uma mensagem intergeracio-
nal e, queremosdeixar um tra-
balho do qual nossos descen-
dentes também possam se or-
gulhar.

Alémde trabalhar noDVD,
quais outros planos você
temdesenvolvido?
Em 2020 estive dedicada à
pós-produção do DVD e tam-
bémàescrita daminha tese de
doutorado em Ecomusicologia
pela UNICAMP. Em outubro
de 2020 vim para a Itália para
uma experiência artística e
acadêmica e já emnovembro e
dezembro estive fazendo uma
colaboração com o grupo in-
ternacional Gen Rosso, com
quem gravei o single 'A joy re-
born' e fiz um concerto de na-
tal que foi transmitido para
mais de 150 via internet e
emissoras de TV europeias.

Para finalizar, como está
sendo a vida no exterior e
há planos para voltar a
Manaus?
Estou residindo na Itália (pro-
víncia de Firenze, região da
Toscana) desde outubro de
2020 pois meu esposo e tam-
bém parceiro musical Ygor
Saunier está trabalhando des-
de o segundo semestre de
2019 como baterista do Gen
Rosso. Recebemos o convite
do Gen Rosso para viver aqui
durante todo o ano de 2021 e
realizar com eles colabora-
ções artísticas e acadêmicas.
Amudança não foi definitiva e
devemos retornar ao Brasil no
início de 2022.

que permitam “aglomerações”
em breve, pois é um projeto que
envolve diretamente mais de
120 profissionais.

Como surgiu a ideia para o
‘Jungle Jazz: uma sinfonia
amazônica’?
Gravar esse material no Teatro
Amazonas era algo que já estava
nosmeus sonhos há algum tem-
po e, em 2017 conhecemos o
maestro italiano Antonio Giaco-
metti que se interessou pelas
pesquisas que eu desenvolvo
junto do Ygor Saunier sobre a
música nativa da Amazônia e
acabou nos convidando para fa-
zer um concerto no Festival
L'Altro Suono (Modena, Itália)
tocando nosso Jungle Jazz. Ele é
se apaixonou pela história do
Teatro Amazonas ainda em sua
juventude ao assistir ao filme
‘Fitzcarraldo’ e também sempre
sonhou em estrear alguma de
suas obras no TeatroAmazonas.
No final de 2017 começamos a
trabalhar juntos nessa possibi-

lidade e surgiu a ideia da ‘Sinfo-
nia Amazônica’. Passamos dois
anos trabalhando no conceito e
nos arranjos e, finalmente, em
dezembro de 2019 gravamos o
DVD com a participação da Or-
questra Experimental da Ama-
zonas Filarmônica, o coral Mu-
sikart,meu quarteto Jungle Jazz
e os mestres de cultura popular

do Gambá deMaués.

E como foi a experiência de
gravar no Teatro Amazonas?
Foi uma noite mágica pois, vi-
mos ali naquele palco o resulta-
do de tantos anos de pesquisa e
de trabalho e esse tecido bonito
de multiculturalidade que é o
Amazonas: tambores de Gambá
com violinos, piano, coral, uma
bailarina, ummaestro italiano e
uma cantora manauara nascida
e criada pelos bodozais do Iga-
rapé Mestre Chico que um dia
sonhou em percorrer o mundo
com sua arte, falando sobre o
seu povo e sua cultura. É sur-
real.

Após-produção doDVD foi
comprometida pela
pandemia em2020?
Não muito, mas por ser um pro-
jeto enorme, que envolve mais
de uma centena de profissio-
nais, com uma captação de áu-
dio de grande porte (orquestra,
coral, quarteto de jazz e minha
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‘Jungle Jazz: uma sinfonia amazônica’ será lançado gratuitamente no YouTube no final deste primeiro semestre. Produção conta commais de 120 profissionais

Artista está
residindo na
Itália, na
província de
Firenze, região
da Toscana


